

# Breve Reseña Biográfica

## **Ana GÁLVEZ**

Profesora de Psicología en la Universitat Oberta de Catalunya. Coordina un grupo de investigación dedicado al análisis de la relación entre tecnología, género y conciliación. Ha participado en diversos proyectos de investigación sobre la anterior relación y entre sus publicaciones destacan: Gálvez, A. y Tirado, F. (2006) *Sociabilidad en pantalla*. Un estudio de la interacción en los entornos virtuales. Barcelona: Editorial UOC.

## **Andrés DAVILA LEGEREN**

Profesor titular en el Departamento de Sociología 2, de la Facultad de Ciencias Sociales y de la Comunicación, en la Universidad del País Vasco/Euskal Herriko Unibersitatea (UPV/EHU). Responsable del taller de investigación cualitativa (KOA) e integrante del grupo de estudios para la cohesión social (KOHESLAN), está especializado en metodologías y técnicas de investigación social cualitativa, así como en el análisis de discurso. Se interesa en temáticas como las condiciones de producción y circulación de representaciones sociales (en relación a minorías desfavorecidas y migrantes), así como en la configuración de imaginarios urbanos (a través de la fotografía, en particular) o la institucionalización y socialización de las formas securitarias, por ejemplo. Sus proyectos de investigación en curso versan acerca de la innovación social en términos tanto de inclusión como de sostenibilidad.

## **Benno HERZOG**

Doctor en Sociología por la Universidad de Valencia donde actualmente imparte las asignaturas “Teoría Sociológica”, “Sociología del Lenguaje” y “Métodos y Técnicas de Investigación Social”. Sus líneas de investigación se desarrollan por los ejes teóricos, migración, racismo y exclusión y por los ejes teóricos, teorías del reconocimiento y del discurso.

máticos, migración, racismo y exclusión y por los ejes teóricos, teorías del reconocimiento y del discurso.

## **Celso SÁNCHEZ CAPDEQUÍ**

Profesor Titular del dpto. Sociología de la Universidad Pública de Navarra. Enseña asignaturas como “Teoría sociológica”, “Metodología de las ciencias sociales”, “Sociología del hecho religioso”, entre otras. Es autor de libros como *Imaginación y sociedad* (Tecnos, Madrid, 1999), *Las máscaras del dinero* (Anthropos, Barcelona, 2004) y *En los límites de la con-fusión* (La Catarata, Madrid, 2010). En la actualidad prepara la edición de un volumen colectivo acerca del conflicto de valores y el perfil postsecular de los actuales modelos de convivencia.

## **Francesc HERÁNDEZ I DOBON**

Doctor en Filosofía y Sociología. Profesor del Departamento de Sociología y Antropología Social de la Universidad de Valencia. Ha traducido y publicado libros y artículos sobre Marx y la Escuela de Frankfurt (Adorno y Honneth).

## **Francisco TIRADO**

Profesor de Psicología Social en la Universitat Autònoma de Barcelona. Forma parte del GESCIT (Grup d'Estudis Socials de Ciència i Tecnologia) y su principales intereses de investigación son: a) estudios de ciencia y tecnología; b) las relaciones de poder y la acción políticas en contextos sociotécnicos, y c) la participación en las controversias tecnocientíficas. Ha participado en diversos proyectos de investigación sobre las anteriores temáticas y entre sus publicaciones destacan: Gálvez, A. y Tirado, F. (2006) *Sociabilidad en pantalla*. Un estudio de la interacción en los entornos virtuales. Barcelona:

Editorial UOC. Tirado, F. y Doménech, M. (2006) Lo social y lo virtual. Nuevas formas de control y transformación social. Barcelona: Editorial UOC.

#### **Héctor Claudio SILVEIRA GORSKI**

Profesor de Filosofía del derecho de la Universidad de Lleida. Director Adjunto OSPDH. Algunas de sus publicaciones son “Filosofía del mal y violencia”, (A. Forero, I. Rivera), Anthropos, Barcelona, 2012. El derecho ante la biotecnología. Estudios sobre la nueva legislación española en biomedicina, Icaria, Barcelona, 2008 o Contornos bélicos del Estado securitario. Control de la vida y procesos de exclusión social (editor con I. Rivera, G. Rodríguez, C. Fernández), Anthropos, Barcelona, 2010,

#### **Ignacio MENDIOLA.**

Profesor de sociología en la Universidad del País Vasco. Sus principales publicaciones son: *Movimientos sociales y trayectos sociológicos: hacia una sociología práctica y multidimensional de lo social* (Universidad del País Vasco, 2000); *El jardín biotecnológico. Tecnociencia, transgénicos y biopolítica* (Los libros de la Catarata, 2006) y *Elogio de la mentira. En torno a una sociología de la mendacidad* (Lengua de Trapo, 2006). Actualmente trabaja en torno a la violencia, la biopolítica y los procesos de subjetivación en un triple ámbito que se plasma en el cuerpo (dispositivo de la tortura), la movilidad (la producción y vivencia del desplazamiento-viaje en la modernidad tardía) y el espacio (ecología política de la producción de naturalezas).

#### **Igor SÁDABA RODRÍGUEZ**

Nacido en Madrid en 1973. Licenciado en CC Físicas y Doctor en Sociología (UCM ambos). Profesor en la UC3M (2004-2008) y, posteriormente en la UCM (2008-actualidad).

#### **Iván MEDINA**

Investigador postdoctoral en el Departamento de Ciencia Política y Relaciones Internacionales de la Universidad Autónoma de Madrid. Doctor en Ciencia Política por la Universidad Autónoma de Barcelona. Ha realizado estancias de investigación en las universidades de Granada, Valencia, Edinburgh y West of England (Bristol). Ha contribuido (en solitario o coautoría) con varias publicaciones nacionales e internacionales al estudio de los grupos de

interés. Sus líneas de investigación son los grupos de interés, las organizaciones empresariales y la política territorial.

#### **Jorge CASTILLO**

Becario en el programa de Doctorado en Psicología Social de la Universitat Autònoma de Barcelona y Psicólogo por la Universidad de Santiago de Chile. Es miembro del GESCIT (Grup d'Estudis Socials de Ciència i Tecnologia). Su investigación aborda el cáncer como objeto biomédico, empleando como perspectiva de análisis la Teoría del Actor-Red. Ha participado en distintos proyectos de investigación en Chile relacionados con la ética y el ejercicio profesional de la psicología y la psicología comunitaria. Entre sus publicaciones pueden encontrarse: Castillo, J. (2011). Cartographies from the margins: Outline of the development and applications of Actor-Network Theory in Spain, *Tecnociencia*, 2(1), 93-111; Tirado, F. & Castillo, J. (2011). Oncoguías-Ontoguías: Protocolos, panoramas y prehensión en el tratamiento del cáncer, *Athenea Digital*, 11(1), 129-153.

#### **José Antonio PEÑA-RAMOS**

Profesor doctor de la Universidad Pablo de Olavide, de Sevilla, en el Departamento de Derecho Público, dentro del área de Ciencia Política y de la Administración. Sevilla (España). Licenciado en Ciencias Políticas y de la Administración por la Universidad de Granada, con el Primer Premio Nacional de Fin de Carrera. Licenciado en Sociología, con el Primer Premio a la Mejor Trayectoria Académica Andaluza. Ha sido investigador de la Universidad de Granada. Ha realizado estancias de investigación en la LSE, en la Universidad de Oxford y en la Universidad de Cambridge. Ha publicado diversos trabajos en capítulos de libro y revistas internacionales. Sus líneas de investigación son grupos de interés religioso, movimientos sociales y comunidades musulmanas.

#### **José Enrique EMA LÓPEZ**

Doctor por la Universidad Complutense de Madrid. Profesor de Psicología Social en la Universidad de Castilla-La Mancha en la Facultad de Ciencias Sociales en Talavera de la Reina. Sus trabajos e investigaciones tratan sobre las transformaciones contemporáneas de la política y la subjetividad.

Considera necesario para ello, para el trabajo teórico y el análisis empírico, apostar por construir un ámbito de diálogo entre la filosofía, el psicoanálisis y las ciencias sociales.

#### **Luis LOBO-GUERRERO**

Doctor en Relaciones Internacionales. Es Reader (profesor asociado) en Royal Holloway, Universidad de Londres. Su trabajo se enfoca en el estudio crítico de la política de la incertidumbre en el periodo moderno. Es autor de *Insuring Security: Biopolitics, Security and Risk* (Routledge, 2011), y de *Insuring War: Sovereignty, Security and Risk* (Routledge, 2012). Actualmente trabaja en el tercer volumen de esta trilogía que se titulará *Insuring Life: Value, Security and Risk* (a ser publicado en el año 2013).

#### **Mario DOMÍNGUEZ SÁNCHEZ-PINILLA**

Doctor en sociología por la Universidad Complutense de Madrid-UCM (1998) y profesor titular e investigador en la misma universidad. Asimismo es licenciado en geografía e historia (1986) y licenciado en ciencias políticas y sociología (1990). Codirector del Grupo de Investigación Complutense "Globalización y movimientos sociales". Sus ámbitos de investigación incluyen la teoría sociológica, la sociología de la ciencia, la sociología política, los movimientos políticos y los conflictos sociales. Ha participado, entre otros, en los siguientes proyectos I+D: globalización y movimientos sociales, los procesos de socialización en condiciones extremas, el análisis de teorías sociales sobre la ayuda social y estudios sobre el desarrollo sostenible. Ha colaborado en diversas publicaciones científicas y técnicas, así como en conferencias acerca de cuestiones tales como la emergencia de jóvenes infractores, los modelos de readaptación social o la autopercepción de jóvenes ocupas en España.

#### **Matilde CÓRDOBA AZCÁRATE**

Licenciada en Sociología y licenciada y doctora en Antropología Social y Cultural por la Universidad Complutense de Madrid donde trabaja como Profesora Ayudante Doctor en el Departamento de Antropología Social. Su investigación se ha centrado en comprender las dinámicas socio-espaciales y político-culturales del turismo cuando es empleado como estrategia de desarrollo en España y funda-

mentalmente en el Sur de México. Actualmente está trabajando en el libro *Fragile Landscapes of tourism consumption: case studies from the Yucatan Peninsula (Mexico)*, y es autora de diferentes publicaciones en las áreas de la antropología del turismo y el desarrollo y los estudios críticos de la globalización. Es miembro de dos proyectos de investigación i+d consolidados a nivel nacional e internacional: *Imaginariorios y movilidades turísticas en tiempos de crisis* (Ref. CSO2011-26527) y *Aproximación Antropológico Social de la vulnerabilidad y los derechos humanos* (Ref. CSO2011-25322) del Ministerio de Investigación y Ciencia, Plan Nacional 2011-2015.

#### **Michel AGIER**

Etnólogo y antropólogo, es director del Director de investigación en el Institut de Recherche pour le Développement and en la École des Hautes Études en Sciences Sociales (Paris). De 2004 a 2009, ha coordinado *Asiles*, un amplio proyecto de investigación sobre refugiados y migrantes siniestrados y clandestinos en el mundo. Recientemente ha publicado *Le couloir des exilés. Être étranger dans un monde commun* (éditions du Croquant, 2011), *Je me suis réfugié là ! Bords de route en exil* (avec Sara Prestianni, éditions Donner Lieu, 2011), y en inglés, *Managing the Undesirables. Refugee camps and Humanitarian Government*, Polity, 2011.

#### **Víctor SOLER**

Diplomado en Trabajo Social, Licenciado en Sociología, docente e investigador en formación en el Dto. de Sociología y Antropología Social de la Universidad de Valencia por el programa de ayudas de carácter predoctoral de la Conselleria de Educación, Cultura y Deporte de la Comunidad Valenciana destinadas a la Formación de Personal Investigador (BFPI/2009/154). Sus trabajos actualmente se centran en la problematización de las nociones de éxito y fracaso escolar. Ha publicado como autor "Poiesis y praxis en la práctica educativa. Un análisis audiovisual del cine francés (1959-2008) sobre las nociones de éxito y fracaso escolar" (Alemania, 2010), y como coautor "El Colegio Público Trabenco de Leganés. La aventura de aprender" (Contextos educativos, 2011) y "Las instituciones educativas en una sociedad de organizaciones" (McGraw-Hill, 2011)